

EL CERRO DEL NACIMIENTO (MACAEL), UN ASENTAMIENTO ARGARICO EN EL VALLE MEDIO DEL RIO ALMANZORA

GABRIEL MARTINEZ FERNANDEZ

RESUMEN A través del estudio del asentamiento argárico del Cerro del Nacimiento se pretende esbozar algunos de los rasgos que caracterizan a la organización del espacio de habitación y la explotación del territorio durante la Edad del Bronce. En cuanto al urbanismo la nota más característica es la adecuación de las estructuras a la topografía del emplazamiento elegido. Por otro lado, el patrón de asentamiento, y la evolución del mismo, se insinuarían a partir de la propuesta de integración de diferentes recursos y potencialidades naturales, haciendo especial incidencia en las posibilidades hídricas y territoriales para el regadío.

Palabras clave: Edad del Bronce. Urbanismo. Irrigación.

ABSTRACT Through the study of the Argaric settlement of the Cerro del Nacimiento, we hope to trace some of the features which characterize the organization of dwelling space and the exploitation of territory in the Bronze Age. As for (town) planning, the most characteristic feature is the way in which the structures are adapted to the topography of the chosen place. Furthermore, the pattern of the settlement and its evolution can be detected from the evidence of attempts to integrate the different natural resources and potential of the site, with special reference to the factors of water and terrain for irrigation.

Key words: Bronze Age. Urbanism. Irrigation.

1. LOCALIZACIÓN

Está localizado el Cerro del Nacimiento en las estribaciones septentrionales de la Sierra de los Filabres, dentro del término municipal de Macael, a 1,5 km. en línea recta al noroeste de esta población (fig. 1). No se encuentra a orillas del río Almanzora, cuyo cauce ni siquiera se divisa desde el poblado, sino en el valle de un arroyo de curso paralelo al anterior, que desemboca en el arroyo de Macael poco antes de que éste desagüe en el Almanzora. Sus coordenadas geográficas son 37° 20' 18" de latitud Norte y 2° 18' 41" de longitud Oeste de Greenwich (1). Se sitúa a una altura máxima de 579 m. sobre el nivel del mar (fig. 2).

(1) Mapa a escala 1:50.000 del Servicio Geográfico del Ejército, hoja 995. Cantoria.